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独 家 访 谈

加持。

《新民周刊》：2024 年 9 月，上海即将举办首届环上海·新

城自行车赛，上海也获得2026年场地自行车世界锦标赛举办权。

这样的办赛机会意味着什么？

钟天使：去举办各种类型的赛事，无论范围和规模大小，

都会给国内的自行车运动发展带来非常好的契机。尤其是国际

级别的赛事，能让世界高水平的运动员来我们这里现场交流，

这是一个难得的机会。

对于普通大众而言，在现场身临其境地观看比赛，会比在

屏幕前的体验感明显更好，这种号召力和感染力是无可比拟的。

无论是这次洛阳举办的世青赛还是上海正在筹备的 2026 年

场地自行车世锦赛，我的亲身感受是，我们国家的办赛能力都

已经踏入国际顶尖水平的行列。

我觉得即将开启的环上海·新城自行车赛是一个非常好的

开始。如果这次比赛能够办出影响力，那么将来就可能继续升级，

成为上海又一个标志性的名片性的体育赛事，为全国的自行车

运动发展助力。

运动带给人情绪价值

《新民周刊》：您如何看待自行车运动在中国的发展趋势？

钟天使：我们国家有巨大的接触自行车的人口基数优势，

现在大家对这项运动的理解、这项运动的文化发展比之前都有

了明显的改善进步。我觉得将来我们成为自行车运动的大国强

国，是完全有可能的。 

通过对于安全意识、规则的加强，我们能够良性地推动自

行车运动项目的发展。我们每个骑行爱好者也要以身作则，去

维护好这项运动的形象。网上有些过分地炫服装、炫装备、只

是为了拍照好看的现象，偏离了运动本身的意义，这是我们不

支持的。

《新民周刊》：不仅是在自行车领域，近几年您也一直致

力于推广各项体育运动。今年全民健身日您被授予了上海荣誉

社会体育指导员聘书。在这方面有怎样的感受？

钟天使：以推广体育运动的方式接触到更多领域的人群，

为我自身带来了非常多的积极正向的力量。因为体育运动是能

够让人快乐的，特别是当很多人在一起运动，不管是骑行还是

跑步，相互之间能传递满满的正能量。所以我在参加这些推广

活动的时候，是在做非常喜欢的事情，是很开心的。我也希望

把我的这种感受带给更多的人。

例如在校园做活动时，我就希望让家长带着孩子们以家庭

的方式一起参与到运动中，而不是大朋友小朋友都把很多时间

消耗在刷手机等电子产品上。体育运动中的亲子交流是特别自

然、特别美好的。

希望以我的努力，让更多人感受到体育运动带给我们的情

绪价值。

环上海·新城自行车赛或将成为上海

又一个标志性的名片性的体育赛事。


